




FOROS ENCUESTAS CLASIFICADOS SUSCRIPCIONES CLUB DE SUSCRIPTORES ANUNCIE AQUÍ RADIOS

Quito - Ecuador | 5 de enero del 2010 | 15H44 (GMT-5)

EDICIONES ANTERIORES RSS MAPA DEL SITIO EDICIÓN IMPRESA MI CUENTA HÁGANOS SU PÁGINA DE INICIO

- [Política](#) | [Opinión](#) | [Judicial](#) | [Negocios](#) | [Deportes](#) | [Quito](#) | [Ecuador](#) | [Mundo](#) | [Sociedad](#) | [Tecnología](#) | [Cultura](#) | [Espectáculo](#) | [Multimedia](#) | [Revistas](#) | [EducAcción](#) | [Arteeducarte](#) | [Blogs](#)

**OPINIÓN** redaccion@elcomercio.com

## 'El socialismo mata'

DECEMBER 15, 2009 ¿Qué hubiera pasado en América Latina si sus pueblos hubieran hecho una reforma?

OPINE SOBRE LA NOTICIA 

TAMAÑO TEXTO:

 10 OPINIONES
 
 VOTA      RESULTADO 98 VOTOS

TIEMPO DE LECTURA: 2'43" NO. DE PALABRAS: 409
 COMPARTAR:     

**Por Carlos Alberto Montaner**  
 A Swaminathan Aybar, notable economista hindú, se le ocurrió medir el enorme precio que pagó la India por no haber hecho antes la reforma económica que hoy mantiene al país con un ritmo de crecimiento que excede el 7% anual, reduce vertiginosamente el porcentaje de pobres y mejora sustancialmente la calidad de vida de los más necesitados.

Postergar esa reforma provocó la muerte de 14,5 millones de niños, mantuvo a 261 millones analfabetos y a otros 109 por debajo de los límites de la pobreza. El estudio lo acaba de publicar el Cato Institute de Washington y se titula 'El socialismo mata'.

Los latinoamericanos deberían aprender de esta experiencia. No hacerlo, además de un crimen, es una estupidez. El ejemplo es claro: India ha tenido dos grandes modelos de desarrollo. Entre 1947 y 1981 -la etapa socialista- el crecimiento anual promedio era 3,5 que, al descontar el aumento de la población, quedaba en 1,49%.

Mientras ellos seguían esa senda socialista, tan parecida a los ensayos latinoamericanos, desde el peronismo hasta el chavismo, otros pueblos asiáticos liberalizaron sus economías. Al cabo de una generación, los resultados exhibidos eran disminución drástica de la miseria y la ignorancia, mejora en todos los índices de desarrollo humano y surgimiento de unos robustos sectores sociales medios.

Presionados por esa realidad, los hindúes abandonaron las fallidas supersticiones del socialismo, primero tibiamente, y luego con mayor ímpetu en la década de 1990, hasta convertirse hoy en un actor de primer rango internacional que compite en precio y calidad con la China, a la que comienza a disputarle la condición de gran fábrica del mundo. (No olvido la sorpresa de unos amigos que necesitaban contratar un servicio de ventas telefónicas en América Latina y acabaron pactando con la sucursal de una compañía hindú radicada en Cochabamba, Bolivia).

Es importante que los economistas latinoamericanos saquen la cuenta de cuánto nos cuestan los experimentos socialistas en sangre, sudor y lágrimas. Cuánto han pagado y pagan los argentinos por los tercos experimentos del peronismo. Cuál fue el costo de la factura para la sociedad peruana durante la locura de Velasco Alvarado, la nicaragüense con el sandinismo o Cuba con su medio siglo de estalinismo.

La medición podría hacerse a partir de la experiencia chilena: ¿qué hubiera pasado en toda América Latina si sus pueblos hubieran hecho una reforma económica como la llevada a cabo por los chilenos, iniciada durante la dictadura de Pinochet, pero sabiamente mantenida por los gobiernos de la democracia?

**DE ÚLTIMA HORA**

- 13:33 Millones de tarjetas bancarias bloqueadas en Alemania por problema informático
- 14:23 Firma coreana SK construirá la Refinería del Pacífico en Manabí
- 14:44 Google presentó su nuevo teléfono inteligente
- 14:49 Cierran aeropuerto en California por material peligroso en equipaje
- 15:16 Nigeria protesta por su inclusión en lista de EE.UU. sobre países a vigilar
- 15:19 La ceniza cae en cuatro comunas de Chimborazo
- 15:23 Marcos Caicedo se sumará al D. Quito
- 15:23 Califican de ridícula inclusión de Cuba en lista de países terroristas
- 15:31 Especialistas califican de fracaso lucha antidrogas en el Perú
- 15:43 Al menos 6 presuntos militantes de las FARC murieron en bombardeo

-

**IFOREX**

Gane dinero desde su hogar

Haga dinero en Forex

Empiece con \$100 y gane mucho más.

¡Comience ahora!

www.IFOREX.com Anuncios Google

**IFOREX**  
Online Trading Since 1996

**\$7000**  
en 3 semanas

**Presione y aprenda**

**Maestría en línea**



**Universidad**

www.educacion

**OTRAS NOTICIAS SOBRE OPINIÓN**

- [El ejemplo de Espejo](#)
- [China en Ecuador](#)
- [Esas comisiones](#)
- [Receta de un desastre](#)
- [Obsesión autoritaria](#)
- [Sin aplanadora](#)
- [Regulación de monopolios](#)

[Política](#) | 
 [Opinión](#) | 
 [Judicial](#) | 
 [Negocios](#) | 
 [Deportes](#) | 
 [Quito](#) | 
 [Ecuador](#) | 
 [Mundo](#) | 
 [Sociedad](#) | 
 [Tecnología](#) | 
 [Cultura](#) | 
 [Espectáculo](#) | 
 [Multimedia](#) | 
 [Revistas](#) | 
 [EducAcción](#) | 
 [Arteducarte](#) | 
 [Blogs](#)



Nuestros Productos - Nuestros Socios de Negocios - Contáctenos - Anuncie aquí - Créditos

Derechos reservados © 2010 GRUPO EL COMERCIO C.A.

Prohibida la reproducción total o parcial de este contenido sin autorización de GRUPO EL COMERCIO C.A.

